

Evo pide a las FFAA olvidarse de la derrota de la guerrilla del Che

El Primer Mandatario indicó a las Fuerzas Armadas que deben celebrar la batalla del Ejército boliviano que impidió con una guerra el anexo de Tarija a Argentina.

Página Siete, jueves, 15 de octubre de 2015. Wendy Pinto / La Paz

El presidente Evo Morales pidió ayer a las Fuerzas Armadas de Bolivia "olvidarse" de la derrota de la guerrilla liderada por Ernesto Che Guevara y que deben recordar y celebrar la victoria del Ejército boliviano, que evitó que Tarija se anexara a la Argentina.

"Ustedes (a los embajadores) hablaban: 'hemos derrotado al Che', (qué) vergüenza quién derrotó al Che, deberían olvidarse de eso las Fuerzas Armadas. Eso sí, hay que levantar, si no eran las Fuerzas Armadas, Tarija hubiera sido de Argentina, en esa batalla los derrotaron, en tiempos de Andrés de Santa Cruz", manifestó ayer el presidente del Estado, Evo Morales.

El Mandatario hizo estas declaraciones en la sexta reunión de embajadores bolivianos en el exterior, cuando explicaba que él batirá el récord de permanencia en el gobierno establecido por el presidente de la República de Bolivia, Andrés de Santa Cruz (1829-1839).

"Nos estaban invadiendo los chilenos. (Las FFAA evitaron) anexar Tarija a Argentina, fue la mejor batalla de nuestras Fuerzas Armadas", insistió.

El régimen militar boliviano destaca como uno de sus grandes logros la derrota de la guerrilla encabezada por el Che, quien fue capturado y asesinado en La Higuera, Santa Cruz. La razón se debía a que ningún ejército de Latinoamérica pudo capturarlo.

Según documentos, el Ejército boliviano siguió de cerca los pasos de la guerrilla, frente a la que tuvo éxito el 8 de octubre de 1967 en el combate de Quebrada del Churo, donde Guevara fue herido de bala en su pierna izquierda y capturado al igual que sus compañeros. Todos fueron trasladados a una escuela en La Higuera.

El agente de la CIA Félix Rodríguez recibió la orden de acabar con la vida del Che, pero éste delegó esa tarea al sargento boliviano Terán, quien disparó a las 13:10 del 9 de octubre. Morales le restó importancia al suceso y destacó la victoria del Ejército sobre Argentina.

Durante la presidencia del Mariscal de Zepita, el militar Juan Manuel de Rosas le declaró la guerra a la Confederación Perú-Boliviana el 19 de mayo de 1837, para hacerse de Tarija.

Sin embargo, el Ejército de la Confederación Perú-Boliviana -considerado el mejor de la época porque lidió y ganó muchas batallas y guerras- pudo más que su oponente.

El Mandatario actual resaltó la victoria en este conflicto bélico debido a que se desarrolló impulsado por "la oligarquía chilena" en complicidad con los argentinos. Enfatizó que el gran Mariscal fue un gobernante que tuvo estabilidad política y financiera durante sus 10 años de gobierno.

Además recordó que luego del gobierno de Santa Cruz y a través de una consulta, los habitantes de Tarija decidieron permanecer en Bolivia.

Morales dijo que las FFAA deben olvidar la derrota de la guerrilla

La oposición dice a Evo que no puede borrar la derrota del Che

Legisladores del Movimiento Al Socialismo consideran que esta parte de la historia, sobre la guerrilla en Bolivia, debe ser analizada por la entidad castrense.

Página Siete, viernes, 16 de octubre de 2015. Wendy Pinto/ La Paz

Legisladores de oposición coincidieron en que no se puede borrar la historia de las Fuerzas Armadas sólo por órdenes expresas del presidente Evo Morales, mucho menos la victoria del Ejército boliviano sobre la guerrilla que encabezó Ernesto Che Guevara.

"No se puede cambiar la historia ni querer reescribirla según el capricho del Primer Mandatario, es una falta de respeto a esas familias que han perdido a sus seres queridos,

defendiendo la Patria”, destacó ayer la diputada de UD Fernanda San Martín.

El miércoles el presidente del Estado, Evo Morales, declaró que las Fuerzas Armadas "deberían olvidarse" de la persecución y captura del guerrillero y que en su lugar deberían celebrar la victoria de la entidad castrense cuando evitó que Tarija se anexe a la Argentina, tras una batalla en el gobierno del presidente Andrés de Santa Cruz.

Por su parte, el diputado de UD Gonzalo Barrientos pidió que el Jefe de Estado pida disculpas por esas declaraciones a las FFAA. "Al parecer la intención de Evo, capitán general de las FFAA, es borrar parte de la historia de Bolivia y eso significa borrar la soberanía de nuestro país. Eso es inaceptable”.

La diputada por el PDC, Norma Piérola, planteó desarrollar homenajes para los sobrevivientes de la guerrilla, pero que no se lo permitieron. "No sé cómo permiten las gloriosas FFAA el manoseo de su institución. Rechazamos esa actitud de Evo sobre su pretensión de borrar el pasado”, manifestó.

No obstante, el diputado del MAS, Víctor Borda, dijo que los militares deben hacer un análisis y una reflexión sobre esta parte de la historia. "El Che era un gran estratega y fueron oficiales de EEUU quienes ordenaron su derrota. Es vital que las FFAA hagan un análisis de la historia”, enfatizó Borda.

Su colega Javier Zavaleta explicó que la historia de las FFAA está plagada de desaciertos, en especial la etapa de la guerrilla del Che. "La historia no se puede olvidar, lo que se debe hacer es razonar. La persecución fue una mala decisión”, declaró.

El exgeneral boliviano Gary Prado Salmón, que capturó al guerrillero en 1967, dijo que es lamentable que las FFAA se conviertan en un instrumento político del MAS y destacó la captura del Che. "Fue una de las principales victorias que tuvo las FFAA contra un invasor, de manera que habría que decir que se olviden de eso, entonces que le hagan un monumento al coronel (Emilio) Sotomayor, al que comandó la invasión chilena de una vez”.